
Foreword

Avant-propos

We are pleased to present the eighth edition of the Centre for International Policy Studies' graduate student journal, *Potentia: Journal of Public and International Affairs*.

This year's theme "International Security" emerged from discussions we had in the fall of 2016 on how to capture the various changes that have occurred in the landscape of global security over the course of the last few years. Indeed, the field of international security, traditionally linked to the geopolitical relations between states, has faced new challenges in light of current dynamics of insecurity, including the emergence of new non-state terrorist actors and forms of threats, new war tactics (such as hybrid warfare and disinformation), recent uses of chemical weapons, contested post-conflict stabilization, etc.

The variety of topics discussed by this year's contributors is a testament of the aforementioned shifts and trends in the field of international security. The contributors have tackled issues ranging from Turkey's strategic participation in the face of asymmetric threat from Russia to the impact of international greenlighting on peacebuilding efforts in Rwanda. We would like to thank them for contributing to this year's edition of *Potentia*, and ensuring that the issues addressed are diverse and relevant.

Additionally, we would like to thank our editorial board, who were an integral part of this process. Their hard work and dedication allowed us to produce a quality publication. Xavier,

Nous avons le plaisir de présenter la huitième édition de la revue étudiante du Centre d'études en politiques internationales, *Potentia: Revue des affaires publiques et internationales*.

Le thème de la présente édition, « la sécurité internationale », est né de discussions que nous avons eues à l'automne 2016 au sujet des nombreux changements marquants qu'a connus la sécurité mondiale au cours des dernières années. En effet, le domaine de la sécurité internationale, qui est traditionnellement concerné par les relations géopolitiques entre les États, a dû relever de nouveaux défis en raison des présentes dynamiques d'insécurité, y compris l'émergence de nouveaux groupes terroristes non étatiques, de nouvelles formes de menace, les tactiques de combat modernes (telles que la « guerre hybride » et la désinformation), l'utilisation récente d'armes chimiques, la contestation des efforts de stabilisation d'après-conflit, etc.

La variété des sujets qui font l'objet des articles inclus dans la présente édition témoigne de ces changements et de ces nouvelles tendances dans le domaine de la sécurité internationale. Les auteurs ont abordé diverses questions allant de la participation stratégique adoptée par la Turquie face à la menace russe à l'impact de l'approbation tacite de la communauté internationale sur les efforts de consolidation de la paix au Rwanda. Nous tenons à remercier les auteurs d'avoir contribué à la présente édition de *Potentia* et pour nous avoir

Anna, Daniel, Sacha, and Sheila, it was a pleasure to work with you all.

Finally, special thanks go to Rita Abrahamsen, CIPS Director, Stéphanie Plante, CIPS Program Coordinator, and Ruth Bradley-St-Cyr, CIPS Senior Editor, without whose support and guidance this publication would not have been possible.

We want to conclude by thanking you, the reader, for your interest in *Potentia*. We hope that it generates some critical thinking and discussion on the most pressing international security issues of our time.

Sincerely,

Kamiliya Akkouche and Anushua Nag

Editors-in-chief, 2016-2017

aidés à assurer la variété et la pertinence des sujets y abordés.

De plus, nous tenons à remercier les membres de notre équipe de rédaction; ils font partie intégrante de ce processus. Leur travail acharné et leur dévouement nous ont permis de produire une publication qualité. Xavier, Anna, Daniel, Sacha et Sheila, ce fut un plaisir de travailler avec vous tous.

Nous souhaitons adresser des remerciements particuliers à Rita Abrahamsen, Directrice du CÉPI, Stéphanie Plante, Gestionnaire des programmes du CÉPI et Ruth Bradley-St-Cyr, Coordinatrice des publications du CÉPI. Sans leur soutien et leurs conseils, l'aboutissement de ce projet n'aurait pas été possible.

Enfin, nous tenons à remercier nos lecteurs pour l'intérêt témoigné envers *Potentia*. Nous espérons que les articles porteront à réflexion et engendreront des discussions au sujet des problèmes actuels de sécurité internationale.

Bonne lecture!

Kamiliya Akkouche et Anushua Nag

Rédactrices-en-chef, 2016-2017